
袁晓琳毕业于暨南大学，

2020年毕业后在广州从事互联

网工作，特立独行的她爱好自由，

2021年4月辞职回到里水和顺。

彼时的袁晓琳对如何帮人相

亲一无所知，更没想过自己会做

红娘，但身边传统相亲的“弊端”

却让她看到了年轻人相亲交友的

市场需求。

“我回里水后发现身边单身

的朋友太多了，找对象是刚需。”

袁晓琳说，大家都苦于没有一个

靠谱的脱单渠道。

袁晓琳认为，虽然在网络上

认识到新朋友不难，但社交软件

多对多的配对形式以及不知根知

底的准入机制让人心生怯意。自

己也曾在社交软件上“潜伏”，收

到的喜欢不少，但大多是聊几句

就无疾而终。

而传统的相亲形式，有点像

“盲选”，大多是碍着父母要求去

见面，很难找到自己称心的，双方

父母围在一桌尬聊，相亲的男女

双方在饭桌上也难以有深入交

流，过于拘谨和约束也不被大多

数年轻人所接受。自己的姐姐曾

被母亲一周安排数次相亲，相亲

二十余次均没有找到合适的，脱

单成功率和效率未免太低，还容

易引发家庭矛盾。

所以她思考，能不能把互联

网与传统相亲的优势相结合，找

一个帮助大家靠谱脱单的方法。

在梳理了身边的资源后，年

龄相仿的单身者至少有数十个，袁

晓琳决定尝试帮忙牵线。“身边单

身朋友很多因为工作圈子小，或地

域限制的关系，工作后很难再认识

新朋友，特别是编制内的人。像公

务员、老师、银行等所在的工作环

境很稳定，身边同龄的资源非常

少。所以我就想充当中间人，集中

资源，再统一合理分配。”一开始因

为不好意思，袁晓琳没敢用自己的

微信号跟别人联系，而是申请了一

个新的微信号，化名“佛山牵线小

怪兽”，利用朋友口口相传的形式

扩大影响力，邀请单身人士添加微

信在线匹配对象。

“从0到100个好友，这个过

程是最慢，最艰难的。”得益于纯

公益的服务，以及袁晓琳在抖音、

小红书、微信等线上渠道的宣传，

单身对象的资源慢慢多了起来，

地域覆盖广佛两地，从1988年

到2000年出生的都有，其中90
后占了大多数。

添加好友后，袁晓琳都会主

动了解对方需求，问他们想要找

什么样的人、为什么单身、单身多

久等问题，跟他们像朋友一样聊

天，很多单身好友有时也会主动

给她分享情感经历，袁晓琳作为

一个倾听者，去理解他们的感受，

给他们提建议。
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暨大毕业当红娘
相亲玩出新花样

提起红娘，许多人的第一反应是上了年纪、热心亲切、交际广泛的阿姨。但在里水，却有一位仅23岁的
红娘，她与传统红娘截然不同，她年轻、浪漫、爱聊天，致力给未婚男女提供一个有趣、快乐的交友平台，用行
动完美诠释了“幸福是介绍出来的”。短短八个月时间，在她和伙伴们的努力下，数十对情侣牵手，其中已有
两对领证结婚。她就是里水红娘袁晓琳。

互联网结合传统相亲靠谱脱单

拒绝功利化 让有趣的灵魂相遇
袁晓琳目前主要在线上做红

娘牵线。每当有人找上门想相

亲，她都会让对方填一份信息收

集表，让对方尽可能详细地把个

人兴趣爱好以及对伴侣的具象化

要求写出来，收集到信息后，她会

把人员编号录入电脑表格，在资

料库中寻找符合双方要求的人，

找到后就征询双方意见，同意就

互相交换资料，推荐微信认识。

为了增加匹配度，她在征求

当事人同意的前提下，还在“佛山

牵线小怪兽”同名的微信朋友圈、

抖音、小红书等平台定期更新单

身人士照片、工作情况、择偶信

息，鼓励大家勇敢追求喜欢的人。

面对一群“嗷嗷待哺”的单身

男女，袁晓琳有时也觉得为难，但

她都是以朋友交流的方式去帮助

他们脱单。她直言，最难之处在

于“千人千面”。每个人都有自己

的恋爱观和审美观，也有不同的

忌讳和雷区，甚至有些人的观念

里带有偏见，经过20多年已经根

深蒂固，很难去改变。作为红娘，

只能从某些角度切入去引导、交

流，这个过程非常消耗精力。

得益于大家都是年轻人的基

础，这种线上方式得到了大家的

喜欢，袁晓琳也得到了很多人的

信任，他们有一些感情问题都会

来和她交流，听取她的意见。

被问得最多的是，“我对他没

感觉，我要直接跟他说，还是慢慢

疏远就好？”关于这个问题，袁晓

琳的建议是：不管男生还是女生，

一定要大大方方地向对方说清

楚。冷处理只会伤害别人、耽误

别人。作为一个成熟的成年人，

应该大方一点，和对方坦诚相

待。对方不会因为你的拒绝而生

气，相反会因为你的实诚而愿意

跟你做朋友。她希望在她平台认

识的朋友们都能够做到这样，恋

爱、感觉无法强求，但可以做到真

诚友善。

“我总是跟人讲，不要以功利

主义看待‘相亲’。”袁晓琳说，一

见钟情固然是难遇之喜，但大多

数爱情都发生在细水长流、慢慢

磨合的过程里，“抱着认识新朋友

的心态，去接触不同的灵魂，其实

是一件非常有意思的事情。”

袁晓琳笑称自己是“小作

坊”，“正因为是公益，是免费的，

我更要对介绍人负责。”她对资源

库里的人都要成为有所了解的朋

友，知道对方的爱好、工作，甚至

是交流的风格，找到两个兴趣气

质比较搭的，她才会介绍对方认

识。

“所以我不会用简单的表格

来框定一个人，年龄、工作、年薪、

收入并不能构成一个人的全部。

有些人上来就问有没有房子、车

子，年轻人又不是商品，为什么要

被挑来挑去？”她觉得年轻人可以

活出自己的精彩，遵循自己的交友

模式就非常棒了，精神上的门当户

对比经济上的门当户对更重要。

让相亲变得很好玩

“前几天有个女生私聊我，

说感谢我们组织KTV唱歌活动

让她唱出了对象。”袁晓琳笑着强

调，“是真的‘唱出来的对象’！”原

来，她为了淡化相亲的目的性，创

造了一些独门绝技，让年轻人玩

得更有趣一些。在节假日开展

露营、KTV、密室剧本杀等线下

交友活动，提供很多社交场合，让

一群三点一线缺乏社交圈子的

单身年轻人聚在一起尝试不同

的事。

袁晓琳介绍，通过设置身

高、学历等门槛筛选，他们的单身

资源平均年龄更低，条件更优质，

交友属性更强一点；聚焦在佛山

本地的单身相亲交友，从地域上

降低大家见面认识成本，成功率

更高；打造年轻化的红娘 IP，用
户粘性更强，与用户成为好朋友；

填补了很多线上大平台、大公司

会员交互性不强、收费较高、本地

运营匮乏、用户粘性低的空白，为

客户提供了性价比高、真实、高

效、接地气的相亲活动和服务。

“大家就像交朋友一样，反

而会聊得更轻松。”袁晓琳举例

道，“她们线下活动都会定一个主

题，提供的不光是寻找另一半的

平台，还能找到志同道合的伙伴，

活动结束后，就有不少男生女生

成为朋友。

“有时候单身的人不知道自

己想要什么，我们就创造平台，去

挖掘、了解他想要什么。”作为红

娘，袁晓琳认为，相亲交友最重要

的是匹配度，一定要去多了解客

户的需求，现在的年轻人，特别是

95后年轻男女，不一定是急着找

对象，交友却是刚需。同时，他们

又是开放包容的一代，如果有某

个点能打动到他们，他们就会勇

于尝试，比普通人更勇敢、更直接

去追逐爱情。

立志要做年轻人喜欢的婚介公司

8个月时间内，经朋友口口

相传推荐，以及互联网方式推广

宣传，袁晓琳目前积累了数千佛

山本地单身资源，这少不了后来

加入的师妹帮助。

唐水玲是袁晓琳大学时的

师妹，她从珠海来到里水和顺，

跟袁晓琳一起进行这份甜蜜事

业。

随着单身好友的逐步增加，

匹配需求增大，两人计划成立婚

介公司，会员制专业运营。去年

12月，公司注册成功，同时签约

了财税公司，财务情况合法上

报。袁晓琳开始了会员制收费

服务，她说，年轻人相亲交友市

场大有可为，要想走远，必须合

法合规和安全交友，除了确保登

记信息安全外，牵线之前会沟通

双方，没有疑问且愿意接触才会

安排牵线，至今没有产生过纠

纷。

创业几个月，已有数十对情

侣脱单，两对已婚，袁晓琳的家

人从开始的反对转变到后面的

接纳，还帮着她一起宣传。目前

团队除了两人外，还有一名专职

匹配师，两名兼职。她们既要做

匹配，又要做销售，工作强度大。

袁晓琳说，立志公司将来成

为佛山本地单身资源年轻、优

质，受年轻人喜欢的婚介公司，

也希望可以做到让别人听到相

亲不排斥，而是觉得很好玩的机

构。接下来还要继续做一周

CP、线上云相亲等线上活动以及

线下约见、活动交友等一系列年

轻人喜欢的活动。
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里水23岁女生8个月内给未婚男女

搭建起一个有趣、快乐的交友平台
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■袁晓琳和唐水玲外出摆摊设相亲交友盲盒吸引人流。

■袁晓琳和唐水玲计划成立婚介公司。

■袁晓琳组织年轻人射箭活动。

■袁晓琳在节假

日组织开展露营

等线下交友活动。

■■袁晓琳在给单身人士作匹配袁晓琳在给单身人士作匹配。。

扫码一下

了解这位红娘

更多信息


